
总有一天会“回家”
Q： 拉波尔塔在阿尔维斯回归仪

式上说他相信未来有一天你和伊涅斯

塔也会回归，你怎么看？

A：以球员身份回归？
Q：当时他没有说明，但后来补充

说应该不是作为球员。

A： 我一直都说未来总有一天我
会回到巴塞罗那，因为那是我的家，因
为那是我想要定居生活的地方，很显
然，如果我能为俱乐部做出贡献，能够
帮助到俱乐部，我会很乐意回去。

Q：在你看来，除了巴黎圣日耳曼

外，哪些球队是今年欧冠夺冠热门？

A：就现在来说，利物浦的状态很
好，他们找回了当年拿到欧冠冠军时
的状态，此外还有曼城、拜仁、皇马、马

竞……很多球队都有机会夺冠，在我
看来本赛季会是竞争最激烈的一个赛
季，因为有许多球队都具备了夺冠实
力。

Q：世界杯呢？阿根廷队已经拿到

了决赛圈门票， 明年世界杯上阿根廷

队能扮演何种角色？

A：我们现在做得很好，赢得美洲
杯冠军带给了球队自信，但我们也知
道想要成为冠军竞争者，自己还有很
长的路要走，我们会努力做到最好
的。

Q： 如果决赛是在西班牙队和阿

根廷队之间进行，你愿意吗？

A：当然了，只要我们能进决赛，
对手是谁都行。
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哈维就是巴萨的Mr.Right
梅西专访谈老朋友回归诺坎普———

梅西已经离开了西甲，但西甲依旧流传着他的传说。

上赛季这位阿根廷前锋在西甲出场35次打进30球， 创纪
录地拿到了个人第八个西甲金靴奖。本周一，负责颁发这
一奖项的西班牙《马卡报》来到巴黎，正式为梅西颁奖，阿
根廷人的话题自然是从这一荣誉开始。
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偶尔也会怀念和C罗竞争的日子
Q：八次西甲金靴！ 多么神奇的纪

录！

A：是的，能赢得这么多次西甲金
靴奖实在是太不可思议了，事实上，之
前萨拉的六次问鼎金靴纪录看起来就
够神奇了，看起来不可能有人能够追
平这一纪录，就更不要说打破这个纪
录了，这确实是件神奇的事情。

Q： 虽然你不得不在今夏离开西

甲， 却留下了许多看起来永远都不可

能被打破的记录，你如何看待这件事？

A：至少在今天，我还没认真思考
过这些纪录的价值，毕竟我还在为巴
黎圣日耳曼踢球，每三天就有一场比
赛，你完全没时间去想别的，我必须将
精力都集中在比赛上，全力以赴去实
现设定的目标和挑战。所以要等到以
后，等到我退役后，我才会有时间好好
翻看这些我有幸打破的纪录，回顾它
们，认识到它们价值几何会是一件非
同寻常的事情。

Q： 你觉得C罗本赛季的表现如

何？

A： 曼联是一支拥有诸多伟大球
星的强大球队，C罗曾在职业生涯的
另一个阶段效力于曼联，他非常了解
这家俱乐部，而现在，他也以令人印象
深刻的方式再度融入，从一开始就火

力全开，不断进球，这对C罗来说是再
正常不过的事情，完全不需要时间去
适应。踢英超可不是件容易事，强度很
大，竞争无比激烈，现在还没到12月
呢，下定论还早，情况还可能发生很多
变化，一切都有可能发生。

Q：说实话，你怀念和C罗你追我

赶，相互竞争的那些日子吗？

A： 我们已经很久没有在同一个
联赛中竞争了，在那些日子里，我们无
论在个体层面还是集体层面都是竞争
者，我们都有同样的目标，那可真是一
段美好的日子啊，不仅对我们来说是
如此，对球迷来说也是如此，因为很明
显球迷们也非常享受我们的竞争。那
是一段美好的回忆，在我看来，也是一
段会被载入足球史册的回忆。

Q：内马尔走了、C罗走了、拉莫斯

走了， 你也走了……为什么近几年来

西甲每个赛季都要失去一位超级球

星， 我们应该做些什么才能避免这样

的故事继续发生？

A： 我也希望看到西甲能继续招
揽世界最顶级球星，就像过去十年或
十五年里那样，西甲一直都是全世界
最好的联赛之一，是的，过去几个赛季
里确实有不少球员因为不同原因离开
了，但我相信西甲会重新焕发光彩的。

拉莫斯是伟大的球员，也是伟大的人
Q：既然我们说到了这件事，你觉

得姆巴佩下赛季会加盟皇马吗？

A：跟你说实话吧，我也不知道，
全世界只有一个人知道姆巴佩是怎么
想的，他下赛季会为哪支球队效力，那
就是姆巴佩自己。我唯一能说的是我
很高兴看到他本赛季选择了留在巴黎
圣日耳曼，他是一位非常重要的球员，
和所有人一样为了实现目标而努力工
作，他此刻的全部注意力都集中在这
个赛季上，等到赛季结束后，他会决定
自己的未来，我不知道届时他的选择
会是什么。

Q：他的西班牙语说得怎么样？

A：说得很好，事实上他会好几种
语言，不光西班牙说得好，英语也非常
棒，当然说得最好的还是法语。

Q： 巴黎圣日耳曼的更衣室氛围

如何？ 有人觉得这么多球星不可能相

处和谐。

A： 能够成为这个更衣室的一员
是我的幸运，因为这个更衣室的成员
不仅是顶级球员，同时也都是顶级的
好人，这一点非常重要。我融入更衣室
的速度非常快，确实，最开始一段时间
有些怪怪的，毕竟之前我一直待在巴
萨，突然转会去了一家新俱乐部。但在
另一方面，这里的球员我太熟了，而且
其中不少都是说西班牙语，所以融入
起来一点问题都没有，这是个无比团
结的更衣室，作为其中的一员，我可以
非常肯定地下结论。

Q：你和拉莫斯曾是多年的对手，

现在却成为了队友， 在更衣室里看到

他有什么想法？

A：现在已经很自然了，不过刚开
始的时候确实有些怪，毕竟我们对抗
了那么多年，而且还是以巴萨队长和
皇马队长的身份，我们踢了那么多场
国家德比，进行了那么多场战斗……

不过这一切都已经是过去式了，
都成为了记忆里的故事，这么多年来，
无论经历了多少场国家德比的对抗，
我们一直都相互尊重，本赛季能够与
他一起共事是在太棒了，他现在正一
点一点恢复，希望他能尽快摆脱伤病
重返赛场。

Q： 拉莫斯是你想象中的那个拉

莫斯吗？

A：哈，其实我认识他已经很多
年了，虽然我们之前并没有深入地
交流过，但要知道我们在西甲一起
踢了这么多年，我们肯定聊过不少
天，所以我早就知道拉莫斯是个什
么样的人，再说了，有不少巴萨球员
是他的国家队队友，从他们那里我
也能知道他是怎样的人。至于说现
在嘛，在共事了这段时间后，我愈发
确定他不仅是位伟大的球员，也是
个伟大的人。

教练永远都是背锅的，科曼也不例外
Q：哈维能带给巴萨什么？

A：很多很多，作为教练，他对足
球了解甚多，同时他也无比了解巴萨
这家俱乐部，要知道他还是个孩子时
就在为巴萨踢球了，他的回归重新燃
起了巴萨的激情，因为无论在球迷还
是球员心中，他都极受尊重，地位崇
高。对巴萨的年轻球员来说，能在他手
下效力是一件非常棒的事情，因为他
会悉心教育他们，有了哈维，巴萨肯定
能取得长足的进步，我对这一点充满
信心。

Q：哈维说他签约后，你以开玩笑

的口吻给他发了条短信。

A：我经常和哈维交流，我们一直
都是好朋友，他离开巴萨后我们一直
都保持着联系，说实话我已经不太记
得那条短信具体是怎么写的了，大概

就是祝贺让他迈出了新的一步，祝福
他一切顺利之类，我相信他能干好这
份工作，因为他不仅聪明而且勤奋，对
俱乐部也知根知底。

Q： 你是否认为科曼遭受了不公

的待遇， 你觉得他应该为巴萨目前的

处境负责吗？

A：教练永远都是背锅的，科曼是
如此，巴尔韦德也是如此，当球队成绩
糟糕，最简单的的办法就是把教练立
为靶子，因为换教练总比换球员容易。
在俱乐部最艰难的时刻，科曼回来了，
当时球队失去了许多重要的球员，他
于是带出了许多年轻人。然而最终就
像我说的那样，将责任推给教练是最
简单的，科曼自己也知道，因为这一行
就是这样。

Q：阿尔维斯的回归惊到你了吗？

你觉得他还能为巴萨做出贡献吗？

A：说实话，确实惊到我了，尤其
是在这样一个特殊的时刻。我认为他
的回归能带给球队许多，与哈维一样，
他的回归对年轻球员意味着很多，他
的赢家心态能够帮助年轻人成长，他
有许多东西可以教给年轻人，无论在
球场内还是球场外。

Q：谈谈你自己吧，你离开巴萨的

原因究竟是什么， 除了拉波尔塔所说

的财政问题外，还有其他原因吗？

A：我不知道，这件事就这样吧，
我已经走了，事情已经画上句号了。
他们说无法和我续约，那我就只能离
开，没必要再去找什么幕后黑手，没
必要非要搞个水落石出，既然他们是
这么告诉我的，那我就相信这就是事
实。


